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CONSELHOMUNICIPALDETURISMO 

ARAÇATUBA(COMTUR) 

DecretoMunicipal20.579de11/03/2019 
 

 

ATA 31 – REUNIÃO ORDINÁRIA 09 biênio 21/23 

 

Aos 10 dias de fevereiro de dois mil e vinte e dois reuniu-se a partir das 08h30 o  Conselho 

Municipal de Turismo de Araçatuba para a 31ª reunião ordinária, on line, gravando a partir 

do Posto de Informações Turísticas e a mantendo no canal da Secretaria Municipal de 

Turismo, conforme edital de convocação prévio, com a presença dos que a registraram na 

lista própria, a saber: José Antônio Bassetto Junior, Nelson Eduardo Pereira da Costa, 

Fabiano de Massenas Souza, Alex de Paula Castilho, Orbílio Flávio Lamônica, Miriam 

Pereira dos Santos, Marlene Kato, Adilson José Galdino de Araújo.  

Convidados:Marcelo Mazzei, Luis Antonio de Lima, Karla de Almeida Marques, Liliana 

Ribeiro de Carvalho, Samia Borges dos Santos, Solange Cristina Moretti, Thiago Reis sob 

a coordenação do Presidente para execução da pauta cofnorme segue: 1. Leitura, 

discussões e aprovação a ata da reunião anterior: dado que a leitura foi antecipada, os 

conselheiros dispensaram sua leitura e a aprovaram por unanimidade. 2. Saudação do 

Presidente do Comtur: com a palavra, o Presidente agradeceu as presenças virtuais de 

quantos estão conectados para deliberação dos assuntos da reunião e deu início aos 

trabalhos. 3. APRESENTAÇÃO DO ESTUDO DE DEMANDA TURÍSTICA REAL DE 

ARAÇATUBA: Solicitando ao conselheiro Nelson Eduardo, representante da Secretaria 

Municipal de Turismo que fizesse a apresentação, este coordenou a sucessão de slides 

tecendo comentários sobre varios pontos relevantes, ressaltando explicações gravadas na 

reunião anterior. 4. FALA DA AUTORA DO ROTEIRO/PROGRAMA TURISMO 

HOLÍSTICO, terapeuta holistica Liliana Carbalho, que apresentou a todos slides contendo 

informações detalhadas sobre o programa criado para iniciar e divulgar o turismo holístico 

no município e região, expondo as características de sua oferta como produto turístico e 

ressaltando os benefícios pessoais para cada mulher participante do roteiro Conexão 

Interior, apropriando e esclarecendo que se trata de viagem ao próprio interior de cada 

uma e também da viagem turística que as participantes façam ao interior do estado vindo a 

Araçatuba. Cumprimentada pelos conselheiros por conta de sua iniciativa e 

desbravamento nesse segmento de turismo, inovador em nossa região, Liliana agradeceu 

a todos e disponibilizou os endereços do Instagram pessoal (lilianacarvalho.oficial) e do 

programa oferecido (conexaointeriorata). 5. APRESENTAÇÃO PROGRAMA TURISTAR 

ARAÇATUBA - 1o. ROTEIRO CAMINHO HISTÓRICO criado pelas convidadas 

colaboradoras Liliana Carvalho e Teresa Malagoli com o conselheiro Abilio Peres Junior, o 

primeiro roteiro de passeio pela cidade, com duração prevista para até duas horas está 

programado para realização experimental no próximo dia 23, saindo do Posto de 
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Informações Turísticas – PIT após apresentação de quinze minutos e na sequencia 

percorrendo a avenida por onde corriam os trilhos da ferrovia, apresentando o Parque 

Ecológico Baguaçu e todos os atrativos no percurso, cujo roteiro se encontra anexo à 

presente ata, finalizando no próprio PIT. 6. FALA DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO e RELAÇÕES DO TRABALHO > 5o. 

CONEXIDADES / RAMPA, PIER, DECKS E MIRANTE / INAUGURAÇÃO DO PIT: com a 

palavra transferida pelo Presidente, assumiu o prof. Marcelo Mazzei, que trouxe várias 

informações de suas pastas (Desenvolvimento Econômico e Relações do Trabalho e do 

Turismo), especificou a próxima participação de Araçatuba em estande próprio no evento 

denominado 5º.Conexidades, organizado pela UVESP – União dos Vereadores do estado 

de São Paulo no início de junho na cidade de Guaruja, oportunidade que o município 

aproveitará para divulgar sua infraestrutura e economia para atrair investimentos. Quanto 

às estruturas náuticas, ressaltou que a Secretaria vem se empenhando para implementar o 

turismo náutico no município e região, fato que projeta se iniciará com as obras já 

confirmadas pelo Governo do Estado na área conhecida como Prainha Municipal, obras 

essas que consistem na construção de rampa de acesso, pier, quatro decks de 

contemplação e um mirante, com previsão de término dentro deste ano. 7. SETUR: 

PROJETO CIDADE DA CRIANÇA / INTERVENÇÃO NO CALÇADÃO, continuando com a 

palavra, o Secretário renovou a informação de que o convenio com o DADETUR para 

aplicação da verba 2021 está consolidado, já na fase de convocação do processo licitatório 

para a intervenção planejada com várias mini-praças, troca de grelhas, renovação na 

iluminação e ampliação do monitoramento por câmeras de segurança. Quanto ao projeto 

da Cidade da Criança o mesmo será elaborado pela arquitetura da Secretaria de 

Planejamento e oportunamente apresentado aos conselheiros, porém atesta que a obra 

deverá ser construída no Bosque Municipal. Terminada sua fala, o Secretário mais uma 

vez agradeceu a atenção e envolvimento dos conselheiros nos assuntos do turismo, 

atividade econômica que vem se destacando em Araçatuba, prevendo que terá em 2022 

seu melhor ano de realizações. Sobre a proposta do projeto da Cidade da Criança o 

presidente José Antonio Bassetto Junior esclareceu que logo que esteja pronto o projeto 

será apresentado aos conselheiros para validação do mesmo conforme estabelece a 

legislação e exigencias dos convenios, de modo que propõe aguardar a próxima etapa. 8. 

APRESENTAÇÃO: ATIVIDADES DA SETUR EM 2021, incumbido da atividade o 

conselheiro Nelson Eduardo trouxe como prestação de contas as tarefas cumpridas pela 

SETUR em 2021, exibindo tópico por tópico as 17 metas do Plano de Governo, 

comentando cada uma e no final concluindo pela informação de que apenas 17% das 

metas propostas ainda não foram concluídas porém já se encontram em andamento. 

Colocou-se e à Secretaria à disposição de todos para detalhar as informações a qualquer 

momento. 9. INDICAÇÕES PARA GRUPO DE TRABALHO PARA ATUALIZAÇÃO DO 

COMTUR, com a palavra o Presidente solicitou que a Secretaria fizesse contato individual 

com cada conselheiro e convidado incluidos como membros das Câmaras Temáticas no 

sentido de obter atenção e dedicação dos mesmos para sua atividade em prol do 



_________________________________________________________________________________ 
Av.Waldemar Alves,50–B.SãoJoaquim-CEP16050-225–Araçatuba-SP –Tel.: (18)3625-8636 

 
Página: 3/6  

desenvolvimento do turismo na região. Reconhece as dificuldades de todos, mas citou o 

exemplo da elaboração do city tour que já será materializado e por isso acredita que os 

conselheiros e convidados poderão entregar um pouco do seu tempo e dedicação. Espera 

que a Secretaria de Turismo se ocupe dessa atualização nas CTs do Conselho, inclusive 

obtendo indicação de substitutos se este for o caso. Na sequencia, o Presidente passou a 

palavra ao parceiro SEBRAE que trouxe através da Solange e da Sâmia apresentação 

sobre o projeto Selo Bem Receber Turista como estratégia para fomentar o turismo na 

região, as quais citaram tanto a necessidade das ações de longo prazo quanto aquelas de 

decisão imediata, pois a construção de um destino turístico competitivo precisa dispor de 

um “trade” ativo, dinâmica, atualizado e certamente competitivo. Mencionou que selos de 

reconhecimento já entregam qualidade há bastante tempo e que sua continuidade a partir 

de 22 de março com renovações anuais produzirá os efeitos pretendidos, inclusive com 

aumento no faturamento das empresas. Apresentaram os slides com detalhamento de 

cada conteúdo. No final, o conselheiro Nelson Eduardo, que é também o Interlocutor 

Regional da Região Turística Tietê Vivo informou que o grupo já decidiu pela formalização 

da Instância de Governança Regional sob o formato e denominação de Agência de 

Desenvolvimento do Turismo Regional Tietê Vivo e que esta entidade poderá vir a ser 

certificadora do selo lançado pela Sebrae. Terminada essa participação, o Presidente 

retomou a palavra para conduzir o encerramento da reunião mensal, agradecendo a todos 

e confirmando a próxima reunião para o dia 10 de março próximo vindouro, provavelmente 

ainda no formato virtual. Dito isso, deu por encerrado o encontro. 

 

José Antônio Bassetto Junior–Presidente 

 

Nelson Eduardo Pereira da Costa – Vice Presidente 

 

Fabiano de Massenas Souza – Diretor Secretário 

 

Edicarlos Rodrigues - Secretário “ad-hoc” 


